

En julio de 2013

ECONOMÍA PERUANA CRECE 4,5%

La producción nacional, en el séptimo mes del presente año aumentó en 4,5% en comparación con similar mes del año anterior, contabilizando 47 meses de evolución positiva. Este resultado es explicado por el resultado favorable de casi todos los sectores, con excepción del sector agropecuario; informó el Instituto Nacional de Estadística e Informática.

De acuerdo con el Informe Técnico *Producción Nacional*, julio 2013, el comportamiento de la actividad productiva del país se sustentó en el crecimiento de los sectores Construcción (11,41%), Comercio (4,34%), Servicios Prestados a Empresas (7,65%), Transporte y Comunicaciones (3,92%), así como Restaurantes y Hoteles (5,58%).

Por otro lado, en el periodo enero-julio de 2013 la actividad económica del país creció en 5,0% y en el periodo anualizado agosto 2012-julio 2013 lo hizo en 5,4%.

Construcción y Comercio aportan el 32% al crecimiento del mes de julio

En julio de 2013, el sector **Construcción** se incrementó en 11,41%, reflejado por la mayor inversión en el avance físico de obras (26,38%) determinado por los mayores gastos asignados a la rehabilitación y mejoramiento de carreteras pertenecientes a la Red Vial Nacional y Departamental, entre otros y el consumo interno de cemento (11,11%) se explica por la continuidad de las obras de infraestructura vial, obras en empresas mineras, centros comerciales; construcción, ampliación y modernización de almacenes; obras en hospitales y establecimientos penitenciarios. De igual modo, prosiguieron obras de construcción de edificios para viviendas, casas y condominios.

Por otro lado, el sector **Comercio** aumentó en 4,34% principalmente por el consumo de los hogares, traducido en el comercio minorista que se incrementó en sus diversas ramas de actividad, entre las que destacaron la venta de artículos de ferretería, pinturas y productos de vidrio por la apertura de tiendas a nivel nacional, ampliación de líneas de mercaderías y el avance del rubro de pinturas, lacas y barnices, característico de mayor demanda por Fiestas Patrias. También, contribuyó con este resultado los negocios de venta en almacenes no especializados (grandes almacenes), supermercados e hipermercados que registraron la inauguración de nuevos locales; así como la venta de otros productos en almacenes especializados, entre otros.

El incremento del comercio mayorista se sustentó en la venta al por mayor a cambio de una retribución o por contrata, focalizadas en comisionistas. Asimismo, destacó la venta al por mayor de materias primas agropecuarias y de animales vivos; así como la venta al por mayor de maquinaria, equipo y materiales registró avance por venta de equipos de automatización industrial de productos médicos, equipos de comunicación privada, equipos y sistemas de lubricación para maquinaria minera e industrial, suministros, entre otros.

En la venta de vehículos automotores, destacó el mantenimiento y reparación de vehículos fundamentalmente por conversión de autos a gas natural vehicular (GNV) y gas licuado de petróleo (GLP), planchado y pintura de vehículos, rectificación de motores y diversos servicios de mecánica automotriz. Asimismo, creció la venta de partes, piezas y accesorios de vehículos automotores y de combustibles para automotores.

Los sectores de Construcción y Comercio aportan la tercera parte del crecimiento de producción nacional.

Minería e Hidrocarburos creció 3,51% registrando cuatro meses consecutivos de incremento
En el periodo de análisis, el sector **Minería e Hidrocarburos** se incrementó en 3,51% explicado por el resultado positivo de la actividad minera metálica en 4,39%, sustentado en los mayores volúmenes de producción de cobre (14,44%), zinc (4,81%) y plata (1,90%); mientras que, la extracción de hidrocarburos experimentó una leve disminución de 0,27% debido a la menor producción de gas natural. Con este resultado el sector acumuló cuatro meses de crecimiento consecutivo.

Mayor dinamismo en el otorgamiento de créditos y el aumento en los depósitos incidieron en el crecimiento del sector Financiero y Seguros

En julio del presente año, el sector servicios **Financieros y Seguros** aumentó en 8,80% por el dinamismo de los créditos otorgados en moneda nacional (19,60%) y extranjera (10,46%), así como en el aumento de los depósitos (20,43%).

Según tipo de crédito, destacan los créditos corporativos, a grandes, medianas, pequeñas y microempresas, que alcanzaron un crecimiento de 13,51%, los mayores montos se otorgaron a los sectores comercio, industria manufacturera, actividades inmobiliarias, entre otros.

Asimismo, los créditos hipotecarios para vivienda crecieron en 24,55%, por los mayores créditos demandados tanto en moneda nacional (37,15%) como extranjera (11,32%). En este grupo se encuentran los créditos Mi Vivienda con un aumento de 27,76%. De igual modo, los créditos de consumo crecieron en 11,97% por los mayores créditos destinados a la adquisición de autos (26,66%), tarjetas de crédito (8,64%) y préstamos (14,35%).

Menores rendimientos y problemas climatológicos incidieron en el decrecimiento del sector Agropecuario

En julio del presente año, la producción del sector **Agropecuario** registró una disminución de 1,56%, como resultado de la menor producción del subsector agrícola en 4,90%; sin embargo, el comportamiento positivo del subsector pecuario (3,39%) atenuó parcialmente este resultado.

La contracción del subsector agrícola se explica por la menor producción de los principales productos agrícolas como, café, papa, arroz cáscara, caña de azúcar, entre otros. Por su parte, el subsector pecuario creció en 3,39% explicado por la mayor producción de ave, huevos, vacuno, porcino y leche fresca.

**Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión**